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Ende: Uhr 
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Sitzungsleitung: Tom Sperschneider 

Protokollant: Marcus Klöppel 

 

Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Anne Kuhnt F ME  Tom Torgau 

  Jolande Walther   Rudi Preis 

Ersatzvertreter:  Norma Brecht Ersatzvertreter:  Anja Kunze 

  Laura Lettrari   Stefanie Penzel 

F Bau  Martin Fuhrmann F Medien   Marcus Klöppel 

  Susann Torfstecher   Martina Schneider 

Ersatzvertreter:  Florian Weiß Ersatzvertreter:  Caroline Schmunck 

  Pauline Richter   Carina Nick 

F EIT  Marvin Becker F WiWi  Jessica Winkler 

  Jan Darius   Margarita Cajamarca 

Ersatzvertreter:  Yannik Rauer Ersatzvertreter:  Julia Smiletzki 

  Michael Roßberg   Stephanie Papst 

F IMN  Lisa Möller 

  David Lepach 

Ersatzvertreter:  Artem Pokas 

  Anne Matthes 

 

Referate    

Ausländische 

Studierende 

Tommy Reichel 

Jolande Walther 

 

ÖA Lisa Möller 

Eins, Null --- Ökologie und 

Verkehr 

 

Kilian Peisker  

 

Finanzen 

 

André Bogun  Soziales Tommy Reichel  

HoPo Cornelia Günther Sport Sebastian Jäger 

Jolande Walther 

Inklusion --- Studium 

und Lehre 

Marcus Klöppel 
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Kultur Laura Lettrari Technik Haiko Hertes 

Marvin Haagen  

Sprecher Paul Hösler 

Tom Sperschneider 

Veranstaltungen Nadja Zschunke  

Martin Schröder 

    

Gäste 

Wiebke Pohl – Projekt KuK 

Viktoria Koske (AS) 

 

1. Allgemeines 

 19:00 Eröffnung 

1.1. Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

 

Der Studentenrat ist mit  14 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 

1.2. Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 

 

Paul Hösler:  Ich beantrage die Streichung des TOP 5 „Öffentlichkeitsarbeit – Entwurf 

PODIUM“. Der Entwurf wird in den folgenden Tagen allen VertreterInnen 

zugesandt. 

 

Laura Lettrari:  Die Wahl soll nach hinten auf TOP 6 verschoben werden, da die zu wählende 

Person nicht da ist. 

 

Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit 14/0/0 Stimmen angenommen. 

 

1.3. Genehmigung des Protokolls vom 08.04.2015   

Das Protokoll wird mit 13/0/1 Stimmen angenommen. 

1.4. Nächster Sitzungstermin: 06.05.2015 

 

2. Veranstaltungen 

2.1. StuRa-Fahrt 08.05. – 10.05.2015 

Paul Hösler:  

Derzeit sind 16 Personen zur Fahrt angemeldet und noch vier Plätze frei. 

Themen: Selbstverständnis des StuRas 

  Zukunft des StuRas – Welche Projekte sind sinnvoll zu beginnen 
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  Öffentlichkeitsarbeit 

- Wie können wir aktuelle Mitglieder besser einbinden? 

- Wie können wir neue, engagierte Mitglieder gewinnen? 

  Die Verpflegung und Unterkunft sind für TeilnehmerInnen kostenfrei. 

Die zweite StuRa-Fahrt ist für September geplant. Dort soll es um die Vorbereitung 

der Erstsemester-Einführungstage (EET) gehen. 

2.2. HIT: 25.04.2015 

Paul Hösler:   

Es wurde eine E-Mail an alle Fachschaftsräte geschickt, leider aber ohne 

Rückmeldung.  

Nadja Zschunke war die einzige Person, die sich bereit erklärt hat mit auszuhelfen. 

Wir suchen noch zwei Leute als Guides, zwei Leute für den Grill und eine Person, 

welche die Anlage mit Open Source Musik bespielt. 

Laura Lettrari:   

  Welche Zeitspanne? 

Paul Hösler:   

  Von 10 – 15 Uhr. 

Jan Darius:   

  Ich melde mich für den Grill. 

Tom Sperschneider:   

  Ich melde mich ebenfalls für den Grill. 

Rudi Preis:   

  Wer soll die Getränke am Grill stellen? Der FSR ME oder der StuRa? 

Paul Hösler:   

  Jeder Fachschaftsrat sollte etwas von sich selbst aus organisieren. 

  Beim Grillen direkt sollten aber auch alkoholfreie Getränke hingestellt werden. 

Nadja Zschunke:   

  Wer stellt die Getränke? 

Paul Hösler:   

  Getränke kann der StuRa stellen, außer der FSR ME will das selbst übernehmen? 

Rudi Preis:   

  Ja. 

Laura Lettrari:   

  Wenn noch jemand mit Gesundheitspass gesucht wird, stelle ich mich zur Verfügung. 

Lisa Möller:   

  Steht der Grill an der Bibliothek oder neben dem Nieper-Bau?   

Paul Hösler:  

  Nieperbau – dies wurde auch beim Abschlusstreffen so kommuniziert. 

Nadja Zschunke:   

  Wird es ein Problem mit der GEMA geben, da dies ja an einem öffentlichen Platz 

ablaufen wird. 

Paul Hösler:   

  Stellt kein Problem dar, da wir mit Open Source Musik arbeiten. 
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3. Anerkennung Hochschulgruppe Korrektiv Negativ 
 

Einlesepause von zwei Minuten. 

 

Christoph Siol:  

  Als Gruppe aus Studierenden verschiedener Fakultäten gegründet, wollen wir 

Rassismus und Sexismus im Alltag an der HTWK begegnen. Eine ähnliche Gruppe, 

die sich in dieser Art mit diesen Themen auseinandersetzt, gibt es scheinbar nicht. 

Geplant sind Vorträge, Ausstellungen und Workshops. 

Laura Lettrari:   

  Wie ist eure Meinung zur Bezeichnung „Studentenrat“ und nicht „Studierenden- oder 

Student_innenrat“? 

Max Hemmann:   

Wir würden eine Änderung begrüßen, da nur „Studentenrat“ diskriminierend wirken 

kann. 

Laura Lettrari:   

Plant ihr eine Zusammenarbeit mit den FSRä? Da der FSR WiWi auch zurzeit eine 

Fahrt nach Auschwitz plant. 

Max Hemmann:  

  Grundsätzlich gerne, aber erst müssen die zeitlichen Kapazitäten geprüft werden. Wir 

sind offen für Zusammenarbeit mit andere Hochschulgruppen. 

Jolande Walther:   

  Wie viele Mitglieder hat eure Gruppe? 

Johannes Schmidle:  

  Sechs Mitglieder aus verschiedenen Fakultäten. 

Paul Hösler:  

  Als HS-Gruppe ist es einfacher an einen eigenen Raum zu kommen, um bspw. 

Beratungsangebote anzubieten oder als Begegnungsstätte (anonymes 

Beratungsangebot). 

Max Hemmann:  

  Wir müssen schauen, dass Menschen zu uns kommen und damit einverstanden sind, 

dass ihre Fälle hochschulöffentlich gemacht werden, da dies nicht immer gewünscht 

ist. 

Abstimmung über Anerkennung: 12/0/2 

Damit ist „Korrektiv Negativ“ vom 22.04.2015 bis zum 31.03.2016 anerkannte 

Hochschulgruppe des Studentenrats der HTWK Leipzig. 
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4. Finanzantrag 

4.1. Lange Nacht der Computerspiele 

 

Lisa Möller:   

  Der Finanzantrag in Höhe von 1.000€ soll als Darlehen vom StuRa vorerst getragen 

werden. Die Kalkulationstabelle befindet sich im Anhang des Antrags. Es werden 

etwa 2000 Besucher erwartet  

Anne Kuhnt:   

  Wird es auch vegetarisches/veganes Essen geben?  

Lisa Möller:   

  Vegetarisch ja, vegan nein. Aber es werden auch Brötchen belegt. 

Jan Darius:   

  Werden auch alkoholische Getränke ausgeschenkt? 

Lisa Möller:   

  Nein. 

 

Abstimmung über den Darlehensantrag: 14/0/0 

Damit ist der Darlehensantrag für die Lange Nacht der Computerspiele angenommen. 

 

5. Wahlen 

5.1. Referat Kultur 

Es bewirbt sich als Co-Referentin für das Referat Kultur Viktoria Koske. 

 

Viktoria Koske:  

Ich bin 24 Jahre alt, studiere Soziale Arbeit und würde gerne Laura in ihrer Tätigkeit 

unterstützen. 

Anne Kuhnt:   

Was ist deine Motivation für dieses Referat? 

Viktoria Koske: 

Ich interessiere mich sehr für Kultur und möchte gerne hinter die Kulissen blicken, 

ich denke, dass es eine spannende Tätigkeit ist. 

Laura Lettrari: 

Viktoria hat bereits bei den Flimmersessions mit ausgeholfen. 

 

Es werden dem Plenum als WahlhelferInnen Nadja Zschunke und Michael Roßberg 

vorgeschlagen. 

Aufgrund keiner Gegenrede sind die vorgeschlagenen Personen als WahlhelferInnen bestellt. 

Jan Darius stellt einen Antrag auf offene Wahl. 
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Gegenrede von Anne Kuhnt 

Abgegebene Stimmzettel: 14 – gültig: 14 – Stimmen: 42 

Viktoria Koske ist mit Stimmen 38 Stimmen als Co-Referentin für das Referat Kultur des 

Studentenrates der HTWK Leipzig vom 22.04.2015 bis 31.03.2016 gewählt. – Viktoria Koske 

nimmt die Wahl an. 

 

6. Informationen 

6.1. SprecherInnen 

 

 Angebot für Polo-Shirts und Jacken liegt vor (Delta Druck) 

o Preise pro Stück: 

 Poloshirt    6,19€ 

 Jacke Männer 16,17€ 

 Jacke Frauen 13,93€ 

 Stickung  12,50€ 

o Preise für Leute, die bei beiden das Kreuz gesetzt haben, werden noch 

durchgegeben 

o Es sollte überlegt werden, ob es günstigere Alternativen gibt. Lisa Möller gibt 

dafür ein Angebot durch. 

o Es wird diskutiert, ob der StuRa die kompletten Kosten für Polo-Shirts und 

StuRa-Jacke pro VertreterIn übernehmen soll, aufgrund der immensen 

Rücklagen, die jedes Jahr gebildet werden. Der StuRa übernahm bisher die 

Kosten pro hauptvertretendes, stimmberechtigtes Mitglied, welches vorher noch 

keine Jacke bzw. Polo-Shirt hatte in Höhe von 20€. 

o Laura Lettrari stellt einen Antrag, dass der StuRa beschließen möge, dass die 

Bekleidungskosten für alle jetzigen Mitglieder (inbegriffen der 

ReferentInnen und der FSRä-VertreterInnen) einmalig komplett 

übernommen werden. 
o Die Hauptargumente für die komplette Kostenübernahme sind die Repräsentation 

des StuRas nach außen als geschlossenes Team und die genügenden Rücklagen 

für die Komplettfinanzierung. 

o Die Gegenargumente sind die Veruntreuung studentischer Gelder für private 

Zwecke, da wir als RepräsentantInnen für die Studierenden stehen und durch eine 

anteilige Kostendeckung durch den StuRa den VertreterInnen schon eine 

Vergünstigung geboten wird. Durch die 20€ sind bspw. die Kosten für ein Polo-

Shirt komplett gedeckt. Rücklagen sollten eher in nachhaltige Projekte investiert 

werden und nicht in die persönliche Eigenwerbung. 

o Laura Lettrari zieht den Antrag aufgrund von fehlender Finanzübersicht (durch 

den Finanzer) und der Uneinigkeit, wie mit Co-ReferentInnen verfahren werden 

soll zurück. Dahingehend soll ein Antrag für die nächste Sitzung ausgearbeitet 

und dem Plenum zur Abstimmung vorgelegt werden. 

 Es gab ein Treffen mit Prof. Kulisch zur Abstimmung über das Programm zur 1000-

Jahrfeier Leipzigs. Die anderen Leipziger StuRä wurden angefragt, ob sie sich vorstellen 

könnten eine Studierendenfeier in der MB gemeinsam zu organisieren. Bis dato gab es 

noch keine Rückmeldungen außer des StuRas der Universität Leipzig, die sich dagegen 

ausspricht. 

 Es gab ein zentrales Treffen aller AkteurInnen, die am HIT beteiligt werden sein. 

 Es wird noch eine Person für den SprecherIn-Posten gesucht. Die Stelle soll 

ausgeschrieben werden. 
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6.2. Fachschaftsräte 

 

Architektur Sozialwissenschaften 

 

 Nächste Sitzung: Dienstag, 28.04.2015 um 16:30 Uhr in Li111 

 Planen Semester Eröffnungsveranstaltung mit Grill/ Bier/ Getränke und Verbindung zwischen 

Architektur und Sozialer Arbeit mit alternativer Führung in Plagwitz 

 Mexiko-Vortrag im Mai über Menschenrechte und Zwangsarbeit 

 

Bauwesen 

 

 Nächste Sitzung: Mittwoch, 29.04.2015 um 17:00 Uhr in G330 

 Frühjahrsgrillen am 06.05.2015 

 

Elektrotechnik und Informationstechnik 

 

 Nächste Sitzung: Mittwoch, 29.04.2015 um 13:15 Uhr in W011 

 Am Montag, 20.04.2015, Semester-Auftaktgrillen, sehr erfolgreich trotz Legida. Einige andere 

Fakultäten waren vertreten und es war so gut besucht, dass Fleisch und Getränke nachgekauft 

werden mussten. 

 Fakultätsrat tagte 

 

Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften 

 

 Nächste Sitzung: Mittwoch, 29.04.2015 um 19:00 Uhr in Z125 

 Filmabend war gut besucht (40 – 50 Gäste)  

 besitzen jetzt Ringbindemaschine und setzten Website neu auf 

 

Maschinenbau und Energietechnik 

 

 Nächste Sitzung: Mittwoch, 06.05.2015 um 17:00 Uhr in N131 

 28.05.2015: Fußball und Völkerballturnier (12 bis 15 Uhr) 

 09.06.2015: Fakultätsfest 

 

Medien 

 

 Nächste Sitzung: Mittwoch,  29.04.2015 um 14:00 Uhr in Li201 

 Gautschfest wurde besprochen 

 Es wurde ein Karriereportal vorgestellt. Dieses wird auch an anderen FSRä vorgestellt 

 Frony Fischer ist zurückgetreten und ihre Ämter wurden neu besetzt. 

 

Wirtschaftswissenschaften 

 

 Nächste Sitzung: Mittwoch, 29.04.2015 um 19:00 Uhr in Z006 
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 06.05.2015: ObenAir – Leipzig von Oben mit abschließendem „Come together“ zum 

gegenseitigen Kennenlernen 

 20.05.2015: WiWilympics, hinter Zusebau 

 E-Mail an alle FSR-Sprecher 

Bitte um Anlegen einer Allgemeinen Email-Liste der FSRä zur Verfügung der FSR Anliegen 

Sprechervernetzungstreffen um Informationsaustausch zu fördern, herausfinden was es für 

Probleme und Anliegen in anderen Fakultäten gibt und Zusammenarbeit zu fördern. 

 

6.3. Referate 

 

Ausländische Studierende  

 

 Schulung in Chemnitz, Vernetzung mit anderen sächsischen StuRä  

 Ausländischen Studierenden sollen aufgesucht werden, um sie über Veranstaltungen zu 

informieren. 

 

Eins, Null 

 

 nicht besetzt 

o Pepe, der Co-Referent des Referats letztes Jahr war, versucht interessierte Studierende 

anzuwerben. 

 

Finanzen 

 

 Kleinere Probleme mit einzelnen FSRä, haben Rücklagen gebildet, obwohl in der 

Finanzordnung steht, dass keine Rücklagen erlaubt seien. 

 Bei Anschaffungen den neuen Topf „FSR-Unterstützung“ (10.000€) nutzen. 

 Das Haushaltsjahr wurde bei einigen FSRä nicht eingehalten und Anschaffungen wurden nach 

dem 28.02.2015 getätigt. Bestellungen, welche bis 15.3 ausgelöst wurden, rechnen wir noch 

ins alte Haushaltsjahr. 

 Buchführungsprogramm von Christian sollte von allen genutzt werden. Anmeldedaten liegen 

vor. 

 Doodle wird an FinanzerInnen der FSRä geschickt, um Termine für etwaige Fragen in Bezug 

auf Programm oder Situation zu klären. 

 

Hochschulpolitik 

 

 Nicht anwesend 

o Austausch zwischen Cornelia Günther und Paul Hösler bzgl. des 

Hochschulentwicklungsplans 2025 

o Gemeinsame Postkartenaktionen zwischen den Referaten Hochschulpolitik des 

StuRas der HTWK und des StuRas der Universität Leipzig, welche bei Studierenden 

Aufmerksamkeit erregen sollen  
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Inklusion 

 

 nicht besetzt 

 

Kultur 

 

 Treffen mit Wiebke Pohl und Paul Hösler bzgl. einer möglichen Kooperation zwischen dem 

geplanten KUK-Festival und dem StuRa 

 Seit dem 21.04.2015 beteiligt sich das Referat Kultur an der Planung des Festivals 

 Wiebke Pohl stellt das Konzept des Festivals kurz vor: 

o Kunst und Kulturfestival 

o Bühnenprogramm mit Science Slam und Bands sowie Bücherverkauf von Bumerang 

o Kooperation mit Hochschulsport (Yoga-Kurs) und brett-spiel-kultur 

o Investoren werden noch gesucht 

 Alle zur Verfügung stehenden und noch nicht verplanten Mittel des Referats werden für das 

Festival bereit gestellt 

 Geplante Lesung soll in Li318 stattfinden, Anfrage bei Bumerang bzgl. einer Kooperation 

 01.07.2015: Konzert von Orchester und Chor, geplanter Ort: Paul-Gerhardt-Kirche in 

Connewitz 

 Die FSRä sollen bitte Flimmersession am 27.04.2015 bewerben. 

 Deadline für den Kulturnewsletter Mai: 28.04.2015 

 

Öffentlichkeitsarbeit 

 

 Ausschreibung der unbesetzten Referate online 

 StuRa-Banner für Sporthalle erstellt, zweiter Entwurf in Arbeit 

 

Ökologie und Verkehr 

 

 Nichts Neues 

 

Soziales 

 

 Nicht da / nichts Neues 

 

Sport 

 

 Marathon mit hoher Beteiligung von HTWK Studierenden am Wochenende 

 Marathon Party im Werk II 

 13. Hochschulsportfest (05.-06. Juni) in Oberlausitz (Fußball, Volleyball, Tischtennis, 

Inlinebiatlon usw.) steht an. StuRa darf sehr gerne ein Team stellen.  

 Banner von ÖA ist i. O. und wird bald gedruckt und in die Halle gehangen 

 Fragen aus letzter Sitzung werden beantwortet: gleiche Chance für alle bei der Einschreibung 

beim Skilager, gleiches gilt für HS Sportkurse (10 % Externe) 
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Studium und Lehre 

 

 Arbeit am Projekt „Des einen Recht, des andern Pflicht“, welches Studierende dazu 

informieren und motivieren soll Missstände anzusprechen. In Zusammenarbeit mit FSRä soll 

versucht werden, jedeR StudentIn eine Studienordnung / Prüfungsordnung zur Verfügung zu 

stellen. 

 

Technik 

 

 Marvin Haagen besitzt nun Zugangsdaten für die Website, Einführung in Zyklon drei steht 

bevor, am 28.04 Treffen mit Heiko zwecks der Einweisung ins Referat 

 

Veranstaltungen 

 

 Grill ist häufig angefragt 

 Eine aktualisierte Ausleihliste soll erstellt werden und dann auf der Homepage hochgeladen 

werden. 

 Das Konzept der Kaution und der Leihgebühr soll in einer der nächsten Sitzungen diskutiert 

werden. 

6.4 Gremien 

 

Haushaltsausschuss 

 

 Nicht getagt 

Senat 

 

 Auswertung der Ziele der Ziel- und Zuschussvereinbarung 

o 600.000 Euro Mittelkürzung für die HTWK Leipzig ab 2017, da Zahl der 

Studierenden im ersten Hochschulsemester verfehlt wurde 

o MINT-Quote insgesamt übererfüllt, was bedeutet, dass dieses Ziel auch verfehlt 

wurde. Die Verrechnung dieser Mittel wird aber über den Mittelwert von 2014-2016 

berechnet. Das bedeutet, dass dort noch Spielraum besteht. 

o Die anderen Ziele (Outgoings, Regelstudienzeit +1, Frauenquote, Drittelmittel aus der 

Wirtschaft) wurden erreicht. 

 Hochschulpaktmittel, die noch bis 2018 laufen, werden für vorgezogene Professuren genutzt 

(für AS, Bauwesen, ME, WiWi und IMN) 

 10.06.2015: Tag der Wissenschaft 

 Konzept der Hochschule für den Hochschulentwicklungsplan liegt bei Interesse im 

SprecherInnenbüro 

 266 neue Immatrikulationen im SoSe 2015 

 08.05.2015: Offizielle Übergabe des Nieperbaus an die Fakultät ME 

 Nächste Sitzung: um 08:00 Uhr am 24.06.2015 im Senatssaal 

 20.05.2015: Hochschulversammlung im Audimax 
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Verwaltungsrat / Kulturausschuss 

 

 tagt Ende März 

QM-Konferenz 

 

 14.10.2015, nächste Sitzung 

 

IT-Ausschuss:  

 

 Nichts neues 

 

7 Sonstiges 

 
Martina Schneider:   

  Können über den StuRa Karten für die Lange Nacht der Museen bestellt werden? 

  
Laura Lettrari: Etwas kurzfristig. Leider keine Option dafür. 

 

Paul Hösler: In nächster Sitzung: Versuch eines offenen Pads für das Protokoll. 

 

Schließung der Sitzung um 21:00 Uhr. 


